

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 5 DE FEBRERO DE 1808.



*En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.*

## ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Boston 30 de noviembre de 1807.*

La resolución tomada por el congreso en 23 de este mes prohibiendo á los buques ingleses la entrada en nuestros puertos, es una especie de satisfacción dada á todos los ciudadanos de los Estados-Unidos, que la han recibido con las mayores demostraciones de alegría. Las personas instruidas en las relaciones mercantiles de los Estados-Unidos con la Inglaterra, estan convencidas de que esta providencia ataca directamente la existencia de la Gran Bretaña. Con efecto, hace algunos años que nuestras provincias consumen la tercera parte de las manufacturas de Inglaterra, y en lo que va de este le hémos pagado ya 11 millones de esterlinas, esto es, casi las dos terceras partes de los 18 millones de esterlinas, á que asciende anualmente el valor de las exportaciones de sus géneros manufacturados. Este comercio mantiene 6 millones de artesanos en Inglaterra, los quales es preciso que de aqui á poco se vean reducidos á la mayor miseria. El ministerio británico no podrá mirar con indiferencia esta dolorosa situacion de una parte tan considerable de la poblacion de aquel reino, con lo que se dará acaso á partido, y tendrá que desistir de sus pretensiones injustas y quiméricas respecto de la navegacion y comercio de las demas naciones.

## DINAMARCA.

*Copenhague 3 de enero de 1808.*

El capitán ruso Dode, que ha llegado á esta capital dias pasados, es un sugeto favorecido muy particularmente del Emperador Alexandro. Ha traído, segun dicen, la declaracion que la corte de Petersburgo ha enviado á la de Suecia, estrechándola á que forme causa comun con las demas naciones del continente contra la Inglaterra, y dándole para decidirse hasta el 16 de este mes. Caso que la Suecia no quiera acceder á la confederacion, un ejército ruso de 60000 hombres penetrará inmediatamente en Finlandia. El conde de Moltke ha pasado de orden de nuestro gobierno á Estokolmo con el objeto de persuadir al gabinete sueco á que entre en la confederacion.

deracion contra la Gran Bretaña. Se asegura que el Rei de Suecia ha formado la resolución de ir en persona á Petersburgo antes de decidirse sobre este particular.

### SAXONIA.

*Varsovia 6 de enero.*

El general Savari, embaxador que ha sido de la corte de Francia en la de Petersburgo, llegó ayer á esta ciudad de vuelta para Paris.

### BAVIERA.

*Augsburgo 7 de enero.*

La gazeta ministerial ha publicado una lista circunstanciada de las personas que han sido vacunadas en la Suabia en todo el año de 1807, y de ella resulta que el número de individuos vacunados en dicho año asciende á 69,328. Esperamos que y mediante las sabias providencias adoptadas por nuestro gobierno, pronto se hará general en toda la Baviera la aplicacion de este precioso descubrimiento, y que los felices resultados que ha producido en la Suabia acabarán de desengañar á los que estaban aun encaprichados contra su eficacia.

La gazeta de Nuremberg anuncia que no tardarán en verificarse mudanzas de grande importancia en las orillas del Rin.

El conde de Schaumbourg ha presentado al ministro de la guerra del reino de Vestfalia los oficiales que en lo antiguo estaban al servicio de Hesse-Cassel, y se espera que este paso producirá alguna mejora en su suerte.

### VESTFALIA.

*Cassel 5 de enero.*

El día 1.º se reunieron en el palacio de S. M. todos los diputados de las provincias de este reino para prestar el juramento de fidelidad. El ministro de la justicia dirigió al Monarca un discurso, en que expuso muy por menor todos los títulos que aseguran á S. M. el afecto de sus súbditos, y afirman la tranquilidad, la prosperidad y la gloria de nuestra monarquía. „El reino de Vestfalia, dixo el ministro entre otras cosas, está situado en la primera línea de los estados confederados de Alemania; y protegiendo las orillas del Elba, sabrá tambien defender las del Rhin.“ Concluido este discurso, los diputados prestaron su juramento por orden de provincias; y acabada esta ceremonia, el Rei, sentado en su trono, dixo:

„Desde que he empuñado el cetro de Vestfalia me he propuesto un gran modelo que imitar: el amor de mis súbditos y el aprecio de la posteridad han sido el objeto de todos mis esfuerzos, y ningún sacrificio me será costoso quando se trate de merecerlos. Una política sabia habia mantenido á mis estados en la amistad y alianza de la Francia hasta mediados del siglo anterior. Asi que, los vínculos que me ligan ahora con aquella potencia, no hacen mas que renovar un sistema que el norte de Alemania ha deseado siempre ver restablecido. Yo seré fiel á este sistema, y procuraré cumplir mis deberes más sagrados. Los privilegios, las exenciones, y la servidumbre personal son ajenas del espíritu de nuestro siglo. La Vestfalia no debe contener ya sino ciudadanos, y en ella, así como en los demas es-

tados, el hombre debe fundar su honor y su estimacion en la de sus semejantes..... Elevado á este trono en medio de las borrascas políticas, he tenido ocasion de conocer que la igualdad ante la lei, el valor y la fidelidad forman la verdadera fuerza y la dignidad de una nacion. Vosotros poseeis estas virtudes en grado eminente, y en ellas fundo todas mis esperanzas."

## AUSTRIA.

*Semlin 24 de diciembre de 1807.*

El senado de Servia continúa tomando varias medidas para el arreglo y seguridad de la provincia, y ha confirmado las órdenes dadas por el general en jefe para que vuelvan á Servia las tropas que habian penetrado en Bosnia. Estas ocupan ahora los mismos puntos que antes de la irrupcion. El gobierno servio va tomando consistencia, y la provincia gozará en breve de una prosperidad á que no podia aspirar en el antiguo orden de cosas. Los turcos no deben atribuir la pérdida de este pais sino á su propia conducta. Bien sabido es que los genizaros de Belgrado han cometido crueldades inauditas contra los cristianos de Servia, es decir, contra el mayor número de sus habitantes. Hará como unos seis años que Jorge Petrowitz, llamado despues Cerni Jorge, esto es, Jorge el Negro, estuvo á pique de perder la vida quando el desastre de la villa de Ramenika, á manos de una multitud de turcos que venian á asesinarle, de los cuales se defendió con gran valor á sablazos, matando á muchos de ellos. Este suceso dió un nuevo espíritu á Cerni Jorge, y conoció desde entonces de lo que era capaz. En efecto á poco tiempo despues juntó 300 cristianos, que andaban huídos y dispersos por los montes, con los cuales, y con 400 genizaros que se le agregaron, logró sublevar la Servia. Cerni Jorge es hombre de mucha intrepidez; y aunque solo ha aprendido el arte de la guerra en el campo de batalla, no dexa de tener conocimientos y habilidad. Radis Petrowitz, que ha servido algun tiempo en el ejército austriaco en clase de oficial, es uno de sus mas intimos amigos y consejeros.

*Viena 7 de enero de 1808.*

La gazeta ministerial de 30 de diciembre contiene el artículo siguiente sobre Turquía:

„Mustafá Bairactar hace las mas vivas diligencias para aumentar el número de sus tropas y las fortificaciones de Giurgevo, especialmente desde que ha tenido noticia de que muchos baxaes del Asia se han puesto en marcha para Adrinópolis, á fin de reforzar el ejército del gran Visir, que estaba reducido á poquissimas tropas. Mustafá ha declarado que tratará como á enemigo á qualquiera de ellos que entre en el territorio de su gobierno. Ali, baxá de Janina, hace tambien grandes preparativos por su parte.

„El general ruso Sergio Lascarou salió el 12 de diciembre de Bucharest para Jassi, despues de haber dado varias providencias para la administracion interior de Valaquia.

„El regimiento de húsares negros del Principe Ipsilanti ha sido reformado en Bucharest el dia 16; la mayor parte de los soldados han sido agregados al cuerpo de cosacos de á caballo, que levantó este Principe para mantener la tranquilidad interior de la provincia. Mr. Milloradovich, coronel de

los referidos húsares, ha sido llamado á Jassi al quartel general del Príncipe Prosorowski para recibir el premio que se ha grangeado, así por su mérito personal como por sus señalados servicios en la última campaña.

„Los insurgentes serbios continúan en sus preparativos y hostilidades contra los baxas fronterizos; particularmente hácia la parte de Bosnia.”

Algunos diarios suponen que Mr. Adair, embaxador de Inglaterra, ha pedido á nuestra corte cierta explicacion, y que no habiendo quedado satisfecho de la respuesta, se dispone á salir de esta capital para embarcarse en el puerto de Trieste. Pero como se sabe positivamente que el gabinete de Viena ha despachado otro correo á Londres, y no ha vuelto todavía, no se puede formar conjetura alguna fundada hasta tanto que vuelva dicho correo. Entonces es natural que nuestro gobierno tome su última y definitiva resolucion en las circunstancias actuales.

Las cartas de Constantinopla no contienen cosa notable; solo sí dicen que reina la mayor armonía entre la Francia y la Puerta, y que el embaxador frances Sebástiani recibe cada día mayores pruebas de confianza y de estimacion de parte del gobierno otomano.

Ayer se celebró con gran solemnidad el matrimonio del Emperador con la archiduquesa María Luisa Beatriz. El Príncipe de Trautmansdorf, como mayordomo mayor de S. M., pasó á las cinco y media de la tarde, con una numerosa comitiva, desde el palacio imperial al de la archiduquesa madre, para pedirle, en nombre del Emperador, la mano de la Princesa su hija. En el discurso que el Príncipe Trautmansdorf dirigió con este motivo á la archiduquesa madre, dixo, entre otras cosas: „que así como la reunion de las casas de Hasbourg y de Lorena, que se verificó hace 70 años, habia dado un nuevo lustre á la monarquía austriaca; de la misma manera el enlace de la antigua casa de Est con estas dos familias sería para el Austria un manantial perenne de prosperidad.” S. A. R. la archiduquesa madre es en efecto hija única de Hércules II, último duque de Est y de Módena.

Habiendo otorgado su consentimiento la archiduquesa madre, fue conducida la novia á la sala de la audiencia, donde la cumplimentó el Príncipe Trautmansdorf; y volviéndose despues á los circunstantes, les anunció que S. A. R. la archiduquesa María Luisa Beatriz era ya esposa de S. M. el Emperador de Austria; y suplicó á la archiduquesa madre que reconociese y tratase como tal á su augusta hija. En seguida besó la mano á S. A. la recién desposada, y concluyó diciendo:

„Al mismo tiempo que tengo el honor de felicitar á V. A. R. con tan plausible motivo, me tomo la libertad de recomendarle á la bondad y benevolencia de V. A.; y le recomiendo igualmente la suerte de tantos millones de súbditos de la monarquía austriaca, que ya de antemano la veneraban y amaban como madre suya. El cielo permita que nuestro virtuoso y amado Soberano, esposo de V. A., disfrute en su compañía de una felicidad de que tan poco ha disfrutado desde su elevacion al trono. ¡Ojalá le haga V. A. tan dichoso como lo merece y desean sus fieles vasallos! ¡Ojalá tambien que V. A., en premio de sus relevantes virtudes, goce por dilatados años en una prosperidad inalterable, juntamente con nuestro amado

Monarca, de ese trono, que 10 guerreros de mi nombre defendieron valerosamente á costa de sus vidas, al lado de Rodolfo de Hasbourg, en la célebre batalla que aseguró el trono de Austria á esta augusta familia."

Concluido el acto, la archiduquesa novia salió en una carroza magnífica del palacio de la archiduquesa madre, acompañada de esta, de una numerosa comitiva de caballeros y damas, todos en carrozas, de un sinnúmero de criados de palacio, y de un destacamento de caballería é infantería, al ruido y estrépito de la artillería, de las campanas y de una música militar. Las calles por donde pasó la comitiva estaban iluminadas, formada la tropa por ambos lados, y repitiéndose en todas partes las aclamaciones del gentío inmenso que acudió á la funcion.

El Emperador y toda la familia imperial estaban esperando en la iglesia de los Agustinos; y luego que se avistó la carroza en que iba la novia, salió S. M. á recibirla á la puerta de la iglesia con el archiduque Carlos, el obispo de Vaitzen y todo el clero. Despues de haber recibido el agua bendita de mano del referido obispo, el Emperador y su augusta esposa conducida por la archiduquesa madre, se dirigieron hácia el altar mayor, y ocuparon los asientos que les estaban preparados, colocándose á su espalda los tres capitanes de guardias, los gentileshombres, el mayordomo mayor y la camarera mayor. Despues de una corta oracion los dos augustos esposos se acercaron al altar, donde recibieron del obispo las bendiciones nupciales. En seguida se cantó un solemne *Te Deum*, acompañado de salvas de artillería y de repique general de campanas. Acabada esta ceremonia SS. MM. volvieron con toda la comitiva al palacio imperial, donde el Emperador dió audiencia á los ministros de las cortes extrangeras, y despues hubo corte y besamanos general para la nobleza, que fue presentada á la Emperatriz. SS. MM. cenaron luego en público; y en todos los teatros de la capital hubo entrada franca.

Hoy 7 la diputacion de los estados de Hungría ha ido en ceremonia, con una comitiva mui lucida, al palacio imperial, y ha tenido audiencia de S. M. El arzobispo de Erlau ha dirigido á SS. MM. un discurso en lengua latina, felicitándolos á nombre de toda la nacion húngara; y así el Emperador como la Emperatriz le han contestado en la misma lengua. Por la tarde ha habido un baile de los mas brillantes en palacio, y antes de comenzarse, el Príncipe de Trautmansdorf publicó los nombres de los sugetos á quienes S. M. se ha dignado conferir la orden del Toison de Oro, la de S. Estéban, y la nueva de S. Leopoldo: el ministro de negocios extrangeros dió la lista de los nuevos consejeros íntimos, y el sumiller de corps la de los nuevos gentileshombres.

La orden que S. M. acaba de establecer, baxo el título de *San Leopoldo*, servirá para recompensar á los empleados civiles del estado que mas se distinguen, como tambien á los sabios y artistas. Se dividiran en tres clases; y todos los que pertenezcan á qualquiera de ellas gozarán de una pensión anual.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 13 de enero.

El gobierno ha publicado una noticia de la cantidad de algodón que se

ha introducido en Liverpool en el discurso del año de 1807, á saber: de los Estados- Unidos 143,756 fardos; de Portugal 8852, y de las colonias inglesas 41,736; en todo 194,344 fardos; cantidad enorme, que se ha consumido enteramente en nuestras fábricas. Pero esta noticia, á que da grande valor el ministerio, no prueba cosa alguna, porque á la nación le importa muy poco que en el año de 1807 se haya elaborado mas algodón que nunca: lo que le importa es, que las telas fabricadas se saquen y vendan fuera. Y como esto no es lo que sucede, antes por el contrario los almacenes estan rebotando de efectos de algodón, que no pueden tener salida mientras dure el bloqueo, resulta que todo es en nuestro daño, respecto á que esta cantidad inmensa de algodón ha hecho salir de Inglaterra una suma correspondiente de dinero, la qual y sus intereses perderemos probablemente.

Acaba de llegar á Inglaterra el coronel M' Carr, que sirve en las tropas de la compañía de las Indias orientales. Su primera intencion fue hacer el viage por Persia, desempeñando al paso con el Soberano de aquel imperio una comision de que se hallaba encargado; pero habiendo llegado á Bagdad, se le detuvo diciéndole que no podia pasar adelante porque se hallaba en las inmediaciones el ejército persa, mandado por el mismo Soberano en persona. Replicó que esto era quanto podia desear, mediante á que tenia que tratar con el Rei. Díxosele que habia orden de no dexar acercarse al ejército á ningun extranjero antes de haber estado en la capital, y obtenido licencia para ello. No perdiendo el ánimo el coronel por las dificultades que se le presentaban, se resolvió á ir á Teheran, donde con efecto se le concedieron pasaportes, y con ellos volvió al ejército. Pero al llegar supo que acompañaba al Rei un embaxador frances, que la Persia habia firmado una paz general con todos sus enemigos, y contraido la alianza mas estrecha con la Francia. Pidió audiencia, pero se le negó, y tuvo que volverse á Bagdad. De alli tambien se le mandó salir, y disfrazado, errante por caminos desconocidos, atravesó entre mil peligros la Persia hasta las orillas del mar Caspio, donde se embarcó para Rusia; y continuando su camino por tierra, ha pasado por Suecia, y llegado finalmente á su patria. De resultados de las noticias que ha traído dicho coronel, no faltan personas que reproduzcan los temores que hace tiempo manifestó en el parlamento el lord Melville, de que los franceses intenten algun ataque por tierra contra nuestras posesiones de la India.

Los negociantes que trafican con las plazas de los Estados- Unidos se juntaron anteayer en la taberna de Lóndres para extender una representacion, pidiendo á S. M. que revoque ó modifique los decretos expedidos en 11 de noviembre, cuyos malos efectos se han empezado á experimentar ya con notable perjuicio de la industria y prosperidad nacional.

Mr. Canning, secretario de estado y del despacho de negocios extranjeros, pasó con fecha de 8 del corriente una neta á los enviados de todas las potencias amigas y neutrales, previniéndoles que por un decreto especial quedaban declarados en estado del mas riguroso bloqueo los puertos de Cartagena, Cádiz y Sanlucar.

Hai en el Támesis 15 ó 16 buques cargados de efectos y mercancías europeas de todas clases, prontos á dar la vela para el Brasil: no aguardan

mas que el pase del embaxador de Portugal, y las nuevas instrucciones del gobierno.

Habiéndose enviado orden á todas las divisiones que cruzan á vista de puertos enemigos para que estrechen todo lo posible el bloqueo, y observen; averigüen y avisen el número de buques que tienen listes la Francia y sus aliados, se ha sabido de resultas que á la primera señal pueden nuestros enemigos hacer salir 50 navíos, á saber, 7 de Cartagena, 13 de Cádiz, 4 del Ferrol, 6 de Rochefort, 13 de Brest y 7 de Amberes, sin contar la esquadra rusa refugiada en el Tajo, ni las fuerzas navales con que pueden contribuir Rusia, Dinamarca y Holanda. Estas relaciones y los movimientos de las tropas francesas que se observan en diferentes partes, han inspirado á nuestro ministerio algun temor de que el gobierno frances medita dar un golpe de mano, y atacar de improviso á los reinos unidos. A esto se atribuye la formacion que se está realizando de 4 campamentos en Irlanda, los reñuerzos enviados á las esquadras que cruzan en los mares de Irlanda y Escocia, y la visita general que se acaba de hacer de las costas de Inglaterra para notar los puntos mas expuestos, y fortificarlos. Ademas de estas precauciones se estan haciendo tambien muchas baterías flotantes, que podrán transportarse fácilmente adonde sea mayor el riesgo. Se han construido diferentes obras de fortificacion en los parages convenientes, y se han establecido formidables baterías en los puntos mas accesibles de nuestras costas. Todas estas providencias tranquilizan, al parecer, al ministerio, que manifiesta despreciar el peligro de que desembarquen en Inglaterra los franceses; pero las personas ilustradas no estan tan tranquilas, acordándose de que las mayores fortificaciones de Europa no han podido estorbar los progresos de las armas de Bonaparte; y que ni Mantua en Italia, ni Ulm y Braunau en los estados austriacos, ni Magdeburgo, Spandau, Custrin y todas las plazas fuertes del norte de Alemania han podido contener las marchas ni suspender los triunfos de los exércitos franceses.

El parlamentario *Isabel*, que ha conducido á Inglaterra á Mr. Meir, correo de gabinete austriaco, está en Douvres, pronto á dar la vela, para llevar la respuesta de nuestra corte á las propuestas hechas y remitidas por el conde de Metternich, embaxador de Austria en Paris. El público espera poco fruto de esta negociacion, y teme mucho que sean inútiles todas las diligencias practicadas por la corte de Viena para restablecer la paz.

SUIZA.

*Zug 4 de enero.*

A fines del mes pasado Mr. Pictet, individuo que fue del tribunado, y visitador general de los establecimientos de instruccion pública en Francia, llegó á Berna en compañía de Mr. Carlos Pictet, sugeto bien conocido por sus vastos conocimientos en la agricultura. Traian comision del ministro de lo interior del imperio frances para ver y examinar el establecimiento formado en Hofwil por Mr. Fellenberg. Ya han despachado su encargo, y se asegura que lo que han visto, ha sobrepujado á sus esperanzas.

El nuevo landaman de Suiza Mr. Rutiman, de Lucerna, recibió los poderes el 31 de diciembre en esta ciudad de mano de su antecesor Mr. Rein-

hard. Esta importante ceremonia se ha hecho con la mayor solemnidad á presencia de las personas mas distinguidas y de los principales empleados de Suiza. Despues hubo por la noche iluminacion y baile, que concluyó á las 7 de la mañana siguiente.

Los desastres del pais de la Valtelina tienen ocupada en el dia la atencion del público. En las inmediaciones de la aldea de Tirano se ha venido abaxo una montaña, y causado notables perjuicios. En el valle de Domlesch hai con frecuencia hundimientos de tierra mas ó menos considerables; con lo qual, alteradas las madres y corrientes de los arroyos y torrentes, son mayores los riesgos y daños de las inundaciones. La aldea de Sils está mui expuesta: las ilustres familias de Salis y Albertini tratan de abandonar los palacios del valle en que habitan, y la misma ciudad de Coira no está enteramente libre de peligro.

## REYNO DE ITALIA.

*Milan 30 de diciembre de 1807.*

Se esperan los mas felices resultados de las disposiciones dadas por S. M. I. y R. para el restablecimiento del lustre comercial y marítimo de Venecia. El Emperador la ha declarado puerto franco, y señalado para punto de introduccion y extraccion la isleta de S. Jorge, situada al medio-dia de aquella ciudad, con grandes exênciones y libertades.

Por un decreto expedido en Milan á 22 de diciembre ha dexado resuelto S. M. que el nombramiento de las dignidades y canongías de los cabildos eclesiásticos pertenezca al Rei, quien las proveerá á propuesta de los diocesanos respectivos, no obstante qualquier uso en contrario. Se exceptúan las canongías y dignidades que ó por su fundacion ó por los nuevos arreglos tengan anexa la cura de almas, cuya provision será propia de los obispos.

## REINO DE NAPOLES.

*Nápoles 4 de enero de 1808.*

Ha llegado á este puerto un rico y numeroso convoi de buques mercantes que estaban detenidos en el de Anzo aguardando ocasion oportuna para el viage. Lo han escoltado las barcas cañoneras del apostadero de Gaeta, mandadas por el Sr. Federici, quien há manifestado su valor y pericia en esta y otras varias ocasiones.

Segun las observaciones meteorológicas, seguidas con la mayor exâctitud, ha llovido en esta ciudad en el mes de diciembre 2 pulgadas, 6 líneas y 96 centésimas, medida de Francia.

## FRANCIA.

*Paris 22 de enero.*

La academia de Gard ha destinado una medalla de oro, de valor de 300 francos, al autor de la mejor memoria *sobre las irrupciones de los sarracenos en las provincias meridionales de Francia, y sobre los vestigios que dexaron en ellas.* Se recibirán memorias hasta 31 de julio de 1809, y se adjudicará el premio en la junta pública de noviembre del mismo año.

El 4 de este mes SS. MM. el Emperador y la Emperatriz, acompañados

de varios personajes de la mayor distincion, fueron al taller del célebre pintor Mr. David para ver el quadro que representa la ceremonia de su coronacion. Este quadro, que hará época en los fastos de la pintura, tiene 30 pies de ancho y 19 de alto (35 pies castellanos de ancho y 22½ de alto). Las figuras son del tamaño natural, y pasan de 200; muchísimas de ellas son retratos de los generales, ministros, príncipes y dignidades del imperio, prelados, señoras de la corte, y sugetos mas célebres de Francia en todas líneas que concurrieron á aquella augusta ceremonia. El quadro representa el momento en que el Emperador, despues de haber sido coronado por el santo Padre, va á coronar á la Emperatriz. SS. MM. quedaron sumamente complacidos, y así lo manifestaron con las expresiones mas lisonjeras al autor de esta grandiosa composicion, que será al mismo tiempo un monumento histórico, y una prueba de los progresos de la escuela francesa, y del grado de esplendor á que han llegado entre nosotros las bellas artes.

Un estado que ha publicado el gobierno municipal de Turin acerca de la poblacion de aquella ciudad, presenta una progresion espantosa en el número de las víctimas de las viruelas naturales. Las personas muertas de esta enfermedad en el año de 1804 fueron 24; en el de 1805, 142; en el de 1806, 373, y en el próximo pasado 414. Este último número es mas de la novena parte de los nacidos en el mismo año. No se sabe de donde puede provenir esta aversion al uso de la vacuna, á pesar de que en Turin mismo hai establecida una junta con el objeto de propagarlo.

S. M. por un decreto dado en Turin á 27 del pasado, ha resuelto varios expedientes y asuntos tocantes al bien y prosperidad de las provincias transalpinas. Se construirá un canal para reunir el Pó con el Mediterráneo: saldrá del rio Bormida en Carcare, y descincobará en el puerto de Savona. La navegacion del Pó se pondrá corriente de modo que los barcos puedan llegar en todos tiempos á Alexandria. Se abrirá un camino desde Carcare á Ceva, y se concluirá el de Alexandria á Savona. En Turin se hará un puente de piedra sobre el Pó. El rellano de Mont-Cenis y sus vertientes formarán el territorio de un nuevo pueblo, á quien se dará el nombre de Mont-Cenis, y pertenecerá al departamento del Pó. Se conceden varios privilegios y exención de tributos á los habitantes de este pueblo que pasen en él el invierno. Se construirán casas de refugio á lo largo del paso del Mont-Cenis, distantes unas de otras 100 toesas lo menos (700 pies castellanos), y 200 lo mas. En el hospicio se construirá un cuartel para dos brigadas de *gendarmas*, y otro donde paedan alojarse hasta 1200 hombres de infantería.

Mr. Tobias Lear, cónsul de los Estados-Unidos en Argel, ha avisado de oficio á los cónsules de su nacion, establecidos en los diferentes puertos del Mediterráneo, que el 16 de diciembre próximo pasado ha concluido con el dei de Argel un ajuste, en virtud del qual los corsarios de la regencia se abstendrán en adelante de inquietar el comercio americano. El dei recibirá en dinero el valor de las municiones de guerra que los Estados-Unidos debian aprontarle anualmente por un tratado anterior. Las embarcaciones americanas cogidas por los argelinos, han sido puestas en libertad.

Desde 1.º de enero de 1807 hasta 10 del corriente han entrado en nuestros puertos de Europa 38 presas, una de ellas sueca, otra portuguesa, y

las restantes inglesas. Además de esto se han represado 11 embarcaciones nuestras cogidas anteriormente por los ingleses.

## ESPAÑA.

*Gerona 27 de enero.*

Ayer á las 3 y media de la tarde llegaron á esta ciudad SS. MM. y A. la Reina de Etruria, el Rei su hijo, la Infanta hermana de este, y real comitiva. SS. MM. y A. fueron recibidos á la puerta de la ciudad por el gobernador, estado mayor y ayuntamiento, y toda la tropa de la guarnición se puso sobre las armas. Luego que llegó á palacio S. M. la Reina recibió á varias personas, que tuvieron la honra de besarle la mano; en seguida fue á visitar el cuerpo de S. Narciso, y por la noche asistió con el Rei su hijo al teatro, donde se les tenía prevenido un magnífico pabellon, y se iluminó toda la ciudad. Hoy á las 9 y cuarto de la mañana han salido SS. MM. y A. y real comitiva para la villa de Catella: el gobernador y ayuntamiento estaban en la puerta del Arení, y la tropa tendida por toda la carrera. Durante su mansion en esta ciudad ha dado S. M. la Reina repetidas y claras muestras del aprecio que hacia de todos estos ciudadanos, que se han esmerado á porfia en todo quanto ha podido contribuir al mayor obsequio de SS. MM. y A.

*Madrid 5 de febrero.*

En el regimiento de infantería de Extremadura se ha servido el Rei conceder tenencia al subteniente de granaderos D. Manuel de Ocampo.

S. M. se ha servido nombrar coronel del regimiento de infantería fixo de Ceuta á D. Josef Duran, teniente coronel del de España, graduado de coronel; y capitán de granaderos en el suizo de Reding número 3.º á D. Miguel Rei, capitán segundo del propio cuerpo.

En el regimiento de infantería de Nápoles se ha servido el Rei conceder subtenencia de bandera al sargento primero D. Lorenzo Combé.

Para una plaza de ministro togado, vacante en el supremo consejo de la Guerra, se ha servido el Rei nombrar á D. Guillermo de Vargas, oidor honorario de la chancillería de Valladolid, y fiscal de los juzgados generales de los reales cuerpos de artillería é ingenieros.

*En América.* En el batallon de infantería provincial de Guanaxuato, en el reino de Nueva-España, se ha servido S. M. promover á capitán al teniente de granaderos D. Francisco de Bustamante y Serrera, y á teniente de granaderos al de fusileros D. Josef María Truxillo.

### VENTAS JUDICIALES.

Por providencia de D. Domingo Mora y Jaraba, juez comisionado regio en la diócesi de Ciudad-Rodrigo, se ha señalado el día 16 del presente para el remate de las fincas siguientes: dos medias dehesas de pasto, contiguas á dicha ciudad, intituladas Aceñuela y Medias fuentes, tasada la 1.ª en 559 rs. y la 2.ª en 659: cerca de una novena parte en la dehesa de pasto, nominada Fuente-roble de arriba, á 3 leguas de dicha ciudad, tasada en 88,308 rs. 19 mrs. Quien quisiere hacer postura, lo executará por la escribanía que desempeña D. Pantaleon Lucinas.

Por providencia de D. Josef María de Lomas, juez comisionado regio en la diócesis de Jaén, se ha señalado el día 20 del corriente para el remate de una haza de 22 fanegas y 6 celemines en los arbolillos, término de Villanueva de La Reina, provincia de Jaén, tasada en 4959 rs. Quien quisiere hacer postura, acuda á la escribanía del cargo de Cristóbal Valero.

Por providencia de D. Hermenegildo Fernandez de Burunda, juez comisionado subalterno en el ducado de Escalona, con residencia en la villa de Domingo-Peréz, se ha señalado el día 24 del que rige para el remate de 100 fanegas, 5 celemines y medio de tierra labor, y 802 olivos en diversos parages del término jurisdiccional del lugar de Novés, tasado todo en 143,681 rs. 8 mrs. Quien quisiere hacer postura, lo executará por la escribanía que desempeña Josef de Quintas Castro

Por providencia de D. Francisco Xavier de Aranguren y Urrutia, juez comisionado regio en la diócesis de Calahorra, se ha señalado el día 17 del presente para el remate de la casa intitulada Derteano, con 4 heredades comprehensivas de 1885 estados, 2 jaros de 2341, y 8 montes de 40,345, con varias partidas de quegigos, robles y castaños, sitios en la anteiglesia de Echano, del señorío de Vizcaya, tasado todo en 82,363 rs. 24 mrs. — El mismo comisionado regio ha señalado el dicho día 17 para el remate de la casa nombrada de Derteano del medio, con 6 heredades de caber 2905 estados, 7 montes de 22,322, un jaro de 777, varios robles y castaños, y una sexta parte del molino intitulado de Alcibar, existente todo en la referida anteiglesia, y tasado en 116,747 rs. 11 mrs. Quien quisiere hacer postura, lo executará por la escribanía que desempeña D. Manuel de Larramí.

Por providencia de D. Nicolas Borrés, juez comisionado regio en la diócesis de Badajoz, se ha señalado el día 16 del corriente para el remate de 350 fanegas de cuerda, al sitio de las Zapateras, baldíos de la ciudad de Mérida, provincia de Extremadura, tasadas en 72,500 rs. Quien quisiere hacer postura, acuda á la escribanía que está á cargo de Josef Nicolas Antonio Marzulo.

#### AVISOS.

Para el segundo remate en esta corte de los frutos y rentas de la encomienda de Bastimentos de Montiel, órden de Santiago, que se arriendan por 3 años, desde 12 de noviembre de 1807 hasta 11 de igual mes del de 1810, está señalado el martes 9 del corriente, á las 11 de la mañana, en la contaduría general de encomiendas, que existe dentro la casa de los reales consejos. Quien quisiere hacer postura acuda á dicha oficina, donde se manifestarán sus condiciones.

Por providencia del real tribunal del consulado de Cádiz se manda citar y emplazar á cualquiera que se considere con derecho al concurso de acreedores de Don Josef de Llano y S. Gines, para que en el preciso preterito término de un año se presente á formalizarlo con los documentos que lo comprueban; hayo la prevencion que de no cumplir se verificarán los repartos sin qualidad de fianza, y se cancelarán las que esten otorgadas, parándole esto y quanto se actúe el mismo perjuicio que si fuese con su audiencia é intervencion.

En la villa de Pozuelo de Alarcón (vulgo de Aravaca) se halla vacante el magisterio de primeras letras: su dotacion es 8 rs. diarios, pagados por la justicia, y 300 mes para casa. Los pretendientes dirigirán sus memoriales á la justicia y ayuntamiento de dicha villa.

En una de las gazetas del año de 806 se anunció que se había ausentado de esta corte, en el mes de julio, un joven de edad de 12 años, llamado Manuel Trápaga y García, natural del lugar de Valnera, valle de Soba, montañas de Santander; y habiendo noticia cierta de que en el mes de octubre del año próximo pasado estaba dicho joven en un pueblo de Rioja, llamado el Villar de Alava, se suplica á quien supiere su paradero que avise á D. Josef Sainz de Trápaga, del comercio de esta corte.

Segunda parte de la Librería de escribanos, abogados y jueces, que compuso Don Josef Febrero, y ha reformado de nuevo en su lenguaje, estilo, método é innumerables doctrinas, ilustrándola y enriqueciéndola segunda vez con muchas notas y adiciones, para que se han tenido presentes las reales órdenes mas modernas, D. Josef Marcos Gutierrez. Véase con la 1.<sup>a</sup> parte y la Práctica criminal de España, compuesta para complemento de esta obra, en que no se trata de ninguna materia criminal, en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Ranz, calle de la Cruz. En esta 2.<sup>a</sup> parte se incluyen todo el tratado de particiones, los juicios ordinario, ejecutivo y de concurso de acreedores, y las instancias de apelacion, súplica, segunda suplicacion é injusticia notoria, con sus correspondientes formularios, y otras diferentes materias, como la de avocaciones &c. Esta 4.<sup>a</sup> impresion se da á luz en beneficio del público, que tanto necesita de esta obra, toda en 5 tomos, aunque el Febrero ha constado siempre de 7, la 1.<sup>a</sup> parte en 2, y esta 2.<sup>a</sup> en 3, á pesar de haberse aumentado mucho, y de haberse incluido en los respectivos lugares de ella todo el tomo de adiciones, que antes componia el 7.<sup>o</sup> de la obra.

Continuando D. Josef Doblado con las impresiones de los libros de coro, acaba de hacer una que comprehende los asperges, kyries, glorias, credos, sanctus, benedictus y agnus de misas en los 8 tonos del canto llano; los de las dominicas de adviento, quaresma y demás del año, con las siestas de rito doble y semidoble de la Iglesia, y otras festividades en particular. Se hallará en su imprenta, calle de Barrio-nuevo, en un tomo de tamaño proporcionado para las iglesias, á precio muy cómodo. Tambien se hallará otro tomo que comprehende los introitos, graduales, ofertorios y conjuntos de las dominicas de adviento, fiestas de navidad, epifanía y su octava, dominicas despues de epifanía hasta quaresma, segun el misal romano: dispuesto uno y otro por el M. R. P. Fr. Pedro Carrera y Lancharés, primer organista en su convento del Carmen calzado de esta corte.

Los 5 tomos en 8.<sup>o</sup> mayor de la coleccion de santos mártires, confesores y varones venerables del clero secular, su autor D. Fernando Ramirez de Luque, cura de Lucena, se hallarán en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; en Barcelona en la de Sierra, en Valencia en la de Marquez, en Sevilla en la de Caro, en Córdoba en la de Santaren, en Granada en la de Polo, y en Cádiz en la de Guarderas.

Tratado de heridas de cabeza, por Augusto Amadeo Richter, catedrático de clínica en la universidad de Gotinga: traducido por el Dr. D. Ramon Truxillo, médico de los reales hospitales General y Pasion de esta corte: un tomo en 8.<sup>o</sup> á 10 rs. en rústica y 12 en pasta. — Conversaciones de un padre con sus hijos sobre la historia natural. Obra elemental, coordinada y publicada en frances por J. F. Dubroca, y traducida por D. Manuel María de Astorgorta y Ramirez: 4 tomos en 8.<sup>o</sup> mayor, con un mapa-mundi y 12 estampas que representan 179 liguras pertenecientes á la historia natural, á 40 rs. en rústica y 52 en pasta. Se hallarán en la librería de Fuente-tenebro, calle de las Carretas.

Recuerdos á la vida mortal en diferentes clases de verso, adornado de 16 estampas que representan las varias edades del hombre: un tomo en 8.<sup>o</sup> mayor á 12 rs., y á 10 los juegos solos de estampas. Se hallará en las librerías de Escribano y Arribas, calle de las Carretas; en la Coruña en la de Soto, y en Santiago en la de Vila.

El Donado hablador, adornado con 15 estampas que demuestran los principales pasages de esta graciosa novela: 2 tomos en 8.<sup>o</sup> Se hallará en la librería de Arribas, y en la Coruña en la de Soto.

EN LA IMPRENTA REAL.